
　８日の日曜日は奉仕プロジェクトの

事業で、鎌倉古道・箱根の里での植林

に参加していただきました皆様ご苦労

さまでした。

　昨年植えられた、もみじも春の兆しとともに赤く芽生

えて来ました。

　その中で数本が根付かず、植え直しをし、また新たな

もみじも植林いたしました。

　今後もこの事業は継続する事ですが、数年後には見事

なもみじが、箱根の里、鎌倉古道を彩る事と思います。

　その中で植林した管理の面も含めて長期にわたる事業

であることの一面を感じました。

 いずれにせよ、数年後には見事なもみじが鎌倉古道を
彩る事を楽しみに思います。

　さて、明後日の３月１５日はＰＥＴＳ会長エレクトセ

ミナーが行われます。

　私と中山さんと出席してまいりますが、この研修によ

って７月１日には、クラブ会長として充実した年度を迎

える万全の準備を整えることとなります。

　私は幹事を経験して以来５年経ちましたので、会長と

しての研修をしっかり受けてこようと思います。

　世界的な不況と現在日本の政局も混沌としております

が、植林したもみじの芽生えとともに春は確実に近づい

ています。

　プラス思考の考えの中で行動したいと思います。

　今朝、隣の庭から鶯の声が聞こえて来ました。

　快く感じたのもプラス思考なのでしょうか？

１．先週は除幕式及び植林事業御苦労様でした

２．来週は祭日なので　例会は特別休会になります

３．本日　例会終了後　Ｂテーブルで　理事・役員会を

　　開催します。

４．各クラブより週報が来ています

　　　新富士ロータリークラブ

　　　吉原ロータリークラブ

　　　沼津北ロータリークラブ

　　　富士ロータリークラブ

前Ｄテーブル会：２月２７日Ｄテーブル会を丸平さんの

蔵で行いました。会長、幹事、テーブル全員、そして内

田君も参加していただき、山田君の釣ってきた金目鯛を

おいしくいただきました。

撮影：山本章君



石井和夫君：先日はドタキャンで申し訳ありませんでした。

片野誠一君：先日、２０周年記念事業の除幕式を無事行

うことができました。多くの皆さまのご出席、大変ごく

ろうさまでした。

久保栄子さん：先日の箱年の里での際、孫を連れての参

加で予定で、お弁当を１個追加させていただきましたが、

当日の朝、孫が発熱してしまい、お弁当を１個無駄にし

てしまいました。申し訳ございませんでした。また、現

地の場所が分からないので、山田さんの車に乗せていた

だきました。ありがとうございました。

小林勝君：３月８日の箱根の里、植林例会にご協力いた

だきましてありがとうございました。スマイルします。

望月保延君：先日３月５日に直系の五代目が誕生しました。

まるっきり猿です。

矢岸貞夫君：数回にわたり腎臓結石の処置をしました。

大分きれいになりましたが、小さい結石がまだ残ってい

ます。そのうち出るでしょう。

山田定男君：東京経済人クラブの会合があります。テー

ブルに案内を置きましたので、ご参加のほどよろしくお

願い申し上げます。

　３月２２日（日）、第３回ゴルフコンペ組み合わせの

お知らせです。集合は９時２０分、函南ゴルフ倶楽部に

お集まりください。

日　時：平成２１年３月１３日（金）　　　　　　　　

　　　　１３時３０分～１４時４０分

場　所：Ｂテーブル

出席者：山梨　古屋　渡辺　矢岸　鈴木　中村　兼子　

　　　　片野　保坂　野中　小林　遠藤　中山

欠席者：大房　澤田　西原　宮澤　

オブバーザー　根津　土屋

記録者：中山

司　会：鈴木

 
■審議事項■

 
１、ガバナー事務所より（鈴木幹事）　　　　　　　　

　ブラジル人の方々が派遣切りの為の支援についてお願

いが来ており、会員１人に１０００円の寄付をお願いし

たい。　　　　　　　　　　　　　　　　　・・・承認

２、 奉仕プロジェクト委員会（古屋委員長）
　奉仕プロジェクト事業がより効果的事業に発展する為

に各事業に対するアンケートを各会員にいただき次年度

会長に、より効果的な立案と実行の参考とする為に引継

ぎを行いたい。　　　　　　　　　　　　　・・・承認

３、慶弔費について（土屋会計委員）

　各会員間の慶弔費について金額と、どの範囲まで通知

をしたらよいか確認をしたい。

　矢岸理事、金額についてはクラブ定款に記載されてい

るが新入会員など確認が必要と思われる。

　兼子役員、通知に関しては退会した会員にも連絡をし

た方が良いのではないか、また退会した会員とその夫妻

も不幸の通知が来たらその会員が退会前にいた会員には

流してもらいたい。　　　　　　　　　　　・・・承認

４、タイ自転車贈呈の卓話依頼について（矢岸理事）

　先般、長泉ロータリークラブから、タイに自転車を贈

呈している事に対して卓話をしてもらえないかと要請が

あったが如何したら良いでしょうか。大房会長が長泉ロ

ータリークラブで卓話を行うことで全員一致。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　・・・承認

５、その他

イ、確認事項（片野２０周年実行委員長）

　明日から兼子さん、保坂さん、野中さん、片野でタイに、

いって来ます、そこで２０周年記念事業の案内をしてき

たい。

ロ、同　　上

　２０周年記念事業の当日の進行計画の案について説明。

ハ、矢岸理事　ＩＭの卓話者（伊藤さん）名古屋東南ロ

ータリークラブにお礼を兼ねて有志を募り訪問したらど

うか。　　　　　　　　　　　　　　　　　・・・承認

　日本は、食糧の輸入大国だが、その食生活を農地に換

算すればどれほどの広さになるだろうか。農水省によれ

ば、国民一人当たり四百坪の農地が必要となる。日本の

農地面積は乏しく、国民一人あたりが計算上持っている

農地は百十坪に過ぎない。残る三百坪は海外の農地を使

わせてもらっていることになる。ここで、万が一食糧の

輸入が全面ストップしたら、国内の農地だけで国民の食

生活を賄うにはどうしたらいいか。生きることを最優先

にした農水省の食メニューがシミュレーションされてい

る。まず植えられるところは極力イモ類を植えて、ぎり

ぎり必要なカロリーを確保する。



　例えば

『朝食が、茶碗一杯のご飯に粉吹きイモ一皿・少々の漬物』

『昼食は、焼きイモ二本と蒸かしイモ一個・少々の果物』

『夕食は、茶碗一杯のご飯と焼き魚一切れ・焼きイモ一本』

それに、二日に一杯のうどんや味噌汁がつく。また、一

週間に一個の卵、肉は九日に一食になる。　　このように、

日本に食料が輸入ストップになると非現実的とは思えな

いシミュレーションである。日常の日本人は、身の回り

に溢れるばかりの食料・食品がある現在「某宰相」のよ

うに国民が危機にさらされているのにもかかわらず、対

岸の火事のごとくのように思っているしか見えない。

　地球上で８億５千万人が飢えている。また、飢えで生

命を失う人は６千万人～８千万人だ。先進国だけに食料

が集まる現状がある。２０５０年には１００億とも言わ

れる地球人口である。どうする食料、どうする日本人、

目覚めて少しでも農業に目を向けて自給を真剣に考えて

みよう。

　一方で、日本の農業にかかわる雇用全体に占める農林

水産業従事者の割合は５．２％であるのに対して、米国

の農林水産業では１．０％に過ぎない。この数字を見て

意外だと思う人も多いだろう。農業大国の米国に比べて

日本の方が全産業の生産に占める農水産業の割合が高い

のだ。

　農産品の生産量では、日本の方が米国よりも経済の相

　

対規模で見ても大きいとは思わないので、これはそれだ

け日本の農産品の価格がべらぼうに高いということだろう。

以上のような点を考慮に入れて、新たな雇用を生み出す

場として農業について議論をしなければいけない。

　結論的に言えば、次のことになるだろうか。

　絶対数で見れば、農業従事者の数が減少していくこと

が日本の農業の生産性を高め、農業の競争力をつけるこ

とにつながる。そして、大量の高齢農業者の引退とそれ

に代わる若い労働力の農業への参入が必要になる。

　日本の農業の生産力は専業農家の肩にかかっており、

政府の支援や農地の集約化は専業農家のことを想定して

行うことが肝要であり、間違っても兼業農家も含むすべ

ての農家に対するバラマキ的な補助金を行ってはならない。

　それは日本の農業力を弱める結果にしかならないのだ。

　ただし、安心安全な健康野菜を創る意識と少しでも自

給の意識をもって、家庭菜園等で挑戦する姿勢も併せて

記しておく。


